
様式第６号(第２条関係) 

委員会等の会議録 

 

 

１ 会議名 令和６年度第１回城辺公民館運営審議会 

２ 議題 

(１) 令和６年度愛南町教育基本方針等について 

(２) 令和６年度城辺公民館事業計画(案)について 

(３) その他 

３ 開催日時 令和６年６月 10日(月) 18時 30分から 19時 15分まで 

４ 開催場所 城辺公民館 １階 ふれあい学習室 

５ 傍聴者数 ０人 

出席者 

６ 委員氏名 
鉾岩 俊二、宮下 武浩、上田 隆光、中平 道代、増田 和恵、

野本 賀一、田野 奈都紀 

７ 担当所属 

所属名 城辺公民館 

担当職員 

(職・氏名) 

公民館長  田中 俊行 

主事 田下 弘之 

８ その他の

出席職員 

所属名  

出席職員 

(職・氏名) 
 

議事内容(次ページから) 

 



発言者 発言内容 

田下主事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

田中館長 

 

田下主事 

 

 

 

 

各委員 

 

田下主事 

 

 

 

 

 

 

委員全員 

 

田下主事 

 

 

 

 

 

委員全員 

 

田下主事 

定刻となりましたので始めたいと思いますが、会議の開会の前

に、皆様に御承知いただくことがあります。本日の城辺公民館運

営審議会での発言は、記録(録音)し、後日、会議録として町ホー

ムページに掲載されます。また、本日のこの会議が開かれる旨は、

町のホームページに「公開する会議」として掲載され、どなたで

も閲覧できることとなっていますので御承知ください。 

では、ただ今から、令和６年度第１回城辺公民館運営審議会を

開催します。開会に当たりまして、城辺公民館長田中俊行から挨

拶を申し上げます。 

 

(開会挨拶) 

 

議題に入る前に、今回が２年任期の委員改選後、第 1 回の会議

となっていますので、替わられた委員さんも大分いらっしゃいま

すので、自己紹介をお願いしたいと思います。 

鉾岩校長先生から反時計回り、名簿順でお願いします。 

 

(自己紹介) 

 

続きまして、委員改選後ということで、主に会議の進行を行っ

ていただく運営審議会長の選任が必要となっています。 

どなたか、お受けくださる方はいらっしゃいませんか。 

なかなか、自分からという方はいらっしゃらないと思いますの

で、事務局からの提案として、北裡地区長の中川委員にお願いし

たいと思いますが、皆様いかがでしょうか。 

 

(承認) 

 

ありがとうございます。 

中川委員よろしくお願いします。 

また、副会長の選任も行いたいと思います。副会長を城辺小学

校の宮下校長先生にお願いしたいと思うのですが、皆様いかがで

しょうか。 

 

(承認) 

 

ありがとうございます。 



発言者 発言内容 

 

 

宮下委員 

 

田下主事 

 

 

 

 

 

中川会長 

 

 

 

 

 

 

 

田下主事 

 

中川会長 

 

 

 

 

 

 

田下主事 

 

中川会長 

 

 

 

宮下委員 

 

 

 

宮下校長先生お願いできますでしょうか。 

 

(承諾) 

 

ありがとうございます。 

それでは、任期の２年間、会長が中川会長で副会長が宮下副会

長ということでよろしくお願いします。 

これより議題に入りますので、中川会長、申し訳ありませんが

前の方にお願いします。 

 

ただ今御承認いただいて、本役を頂きました中川です。よろし

くお願いします。 

皆さんの協力をもって進めていきたいと思いますので、お願い

します。それでは座って進めます。 

早速議事に入ります。 

それでは、議題(１)の令和６年度愛南町教育基本方針等につい

て、事務局から説明をお願いします。 

 

(資料について確認の後、資料に基づき説明) 

 

ただ今、事務局から説明が終わりました。 

(１)の令和６年度愛南町教育方針等については報告ということ

ですが、御質問や御意見はありませんか。 

ないようですので、次に移ります。 

(２)令和６年度城辺公民館事業計画(案)について、説明をお願

いします。 

 

(資料の確認の後、資料に基づき説明) 

 

ただ今事務局の説明が終わりました。 

(２)令和６年度城辺公民館事業計画(案)について、御意見御質

問はありませんか。 

 

資料２ページの 10番、防災減災教育ですが、昨年度の年度末運

営審議会で今年度の予定について話し合った時に、小学生の発表

は、年度末でも大変なところもあったと思うので、大人の避難所

運営や炊き出し訓練として一般向けの防災減災教育とする方向に



発言者 発言内容 

 

 

田下主事 

 

 

 

 

 

 

中川会長 

 

田下主事 

 

 

 

 

 

中川会長 

 

田下主事 

 

中川会長 

 

 

宮下委員 

 

中川会長 

 

宮下委員 

 

田下主事 

 

 

 

 

 

中川会長 

なったと思うのですが、記録されていなかったでしょうか。 

 

すみません。こちらの確認不足かと思います。 

確認の上、そのように決まっているのであればその方向に変更、

実施方法を検討し、実施していきます。 

資料の２－３を見ていただけると昨年の審議結果があると思い

ます。申し訳ありません、私の見落としだと思います。 

資料２－３の 15ページ、№13になります。 

 

改善があるようですね。 

 

はい、課題として、「学校側の負担が大きい。」、改善案として、

「公民館版ＳＤＧｓの『⑧地域防災』として、新たな事業展開を

検討する。」とあり、館長意見として、「対象を城辺公民館区住民

とした事業としてください。」となっていますので、検討し直した

上で、実施までに、次回運営審議会で提案できるようにします。 

 

これから検討ということですね。 

 

はい。 

 

これから検討してやりますということですので宮下委員よろし

いでしょうか。 

 

はい、よろしくお願いします。 

 

そのほかには何か御意見、御質問はありませんか。 

 

映画の中身はどのように決まりそうですか。 

 

映画会社からは、東海公民館で上映する「フライ」という作品

の提案を受けたのですが、東海公民館も同じ小学校区で対象が同

じになるので、変更するようにお願いしています。田中館長の案

で、低学年向けにすれば保護者と一緒に見るような形にはなるの

かなということで今進めています。 

 

低学年向けの映画を計画して上映するということで良いです



発言者 発言内容 

 

 

田下主事 

 

中川会長 

 

 

 

田下主事 

 

 

宮下委員 

 

田中館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中川会長 

 

 

 

 

 

 

委員全員 

 

中川会長 

 

 

か。 

 

はい。 

 

そのほかにはありませんか。 

事業数が若干多いので、もうしばらく資料を見てください。 

先ほどの、「フライ」というのはどのような作品でしょうか。 

 

昔の「ニルスの不思議な旅」のような感じの作品です。カモが

飛ぶらしいです。 

 

アニメ映画ですね。 

 

３月くらいに新しい映画として公開されていますね。 

昨年度末の運営審議会において公民館の事業で中止となってい

るものが割とあります。レクバレーボール大会や笹まつりの関係

があるかと思います。こういったものにつきましては、今年度い

ろいろ検討しながら、令和７年度に向けて、別の形で行えれば良

いのかなと考えています。第２回の運営審議会である程度提案が

できればと思っています。笹まつりにつきましては、ボランティ

アの関係があり、中学生、高校生などのボランティアに携わる事

業が今のところないので、そういった部分で一つ何かあればなと

いうところで、増田さんといろいろ相談しながらできればと思っ

ていますので、御協力のほどよろしくお願いします。 

 

ここにある「中止となっている事業に代わるものを検討してい

く。」ということですね。なかなか大変だと思います。 

皆さんもう(御意見が)ないようですので、議事(２)令和６年度

城辺公民館事業計画(案)についてお諮りします。 

令和６年度城辺公民館事業計画(案)は御承認いただけますでし

ょうか、承認いただける方は拍手をお願いします。 

 

(拍手) 

 

全員拍手ということで、本件は承認されました。 

では令和６年度城辺公民館事業計画(案)の「(案)」を消してい

ただきたいと思います。 



発言者 発言内容 

 

 

 

 

増田委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

田下主事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中川会長 

続きまして、議事(３)のその他に移ります。 

全体的に何か御意見等はありませんか。何でも良いということ

なので、どうぞお願いします。 

 

先ほど「笹まつりに代わるものを」という話があったのですが、

笹まつり自体が結構大きな事業だったので、今同じことをすると

いうとちょっと難しいです。どのような形になるかというのは本

当に分からないのですが、小学生、中学生との関わりというのが

本当に少なくなって、コロナで本当になくなってきているので、

それができるような形の公民館事業としてもやっていければと思

っています。 

もう一つ、公民館の関わっている参加者の世代というのは、や

はり高齢者の方が多いのでしょうか。それぞれ焼き物教室やヨガ

などいろいろあるではないですか。どのような世代の方が来てい

るのか少し気になったのですが。 

 

そうですね、陶芸教室、健康づくり教室に関してはどうしても

年齢が上の方にはなります。 

パソコン教室に関しては、少しばらつきがありまして、「パソコ

ンの操作が必要な職場に就職したけど、(パソコン操作を)したこ

とない。」という若い子から、「もうリタイアしたけど、パソコン

を覚えたい。」という 80 歳を過ぎたような方までいらっしゃいま

す。 

国際交流講座というのは、ずっとメンバーが固定しているとこ

ろもありまして、まだ 60歳手前の人、50代が中心です。 

後は子供を対象としたり、子供と高齢者の交流の場ということ

にさせていただいているので、その年代となります。 

どうしても公民館事業になりますと、ＰＴＡの方は、学校事業

には関わることがあると思いますが、増田さんが言われる「中学

生との交流がない。」ということと同様に、お仕事の関係で、なか

なか公民館事業へは参加していただきにくい状況にあると思いま

す。 

そこで、言葉を選ばずに言えば、子供をうまく使って親に来て

もらうというような形の事業展開が、一番皆さんに参加していた

だける事業形態になるのかなと考えています。 

 

事業により参加される世代がそれぞれ違うということですね。 



発言者 発言内容 

 

田下主事 

 

中川会長 

 

 

 

 

増田委員 

 

 

 

 

 

 

中川委員 

 

 

 

宮下委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

はい。 

 

先ほど増田さんが言われたように、笹まつりについては、私も

はっきりとは覚えていないのですが、それだけ大きくはないので

すが、小中学校が関わるような事業をしていきたいと、試行錯誤

というか事業を考慮していただいているというわけですね。 

 

こぶた自体が、乳幼児親子を対象にしているので、どこまでの

関わりというか、どういう風にしていけば良いかということを考

えています。中学生くらいになると、小さい子と関われることは

うれしいと思うのです。もう少ししたら親になるくらいの年齢で

すし、兄弟がいなければ抱っこをすることもないということもあ

るかもしれないので、交流の機会があればと考えています。 

 

なかなか大変だと思いますが、公民館とも相談しながらいろい

ろとお願いします。 

そのほかに何かありませんか。 

 

少し関係があるといえばあるのですが、二つあって、一つは、

来年度、城辺小学校は 150周年記念を迎えます。 

城辺小学校の学校運営協議会のメンバーがここにたくさんおら

れるのですが、地域の学校ですので、できれば公民館も丸ごと 150

周年を盛り上げてもらうつもりで動いていただけると有り難いな

と思います。 

実際には実行委員会を立ち上げて実行委員会が中心になって動

いていくと思うのですが、その中で、「公民館として、こういうこ

とが協力できる。」というようなところがあれば、是非、御協力く

ださい。 

もう一つは、今年から久良小学校が合併して地域の魅力がまた

増えたのですが、久良、深浦、東海、僧都と四つあります。 

城辺の子供たちは、多分行ったこともない子もいるのではない

かと思うのですが、それぞれの地域のイベントや催し、公民館行

事などに、できるだけ城辺の子供が参加できる仕組みができない

かなと思っています。 

城辺小学校の子供たちを四つに分けて、それぞれの指針で地域

の良さを知り、体験できるように、またそれぞれの地域も、子供



発言者 発言内容 

 

 

 

 

 

 

中川委員 

 

 

増田委員 

 

 

 

 

宮下委員 

 

 

 

 

 

増田委員 

 

 

宮下委員 

 

中川会長 

 

 

田中館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

たちが来たらにぎわって良いのかなという、そのような取組を今

しようとしています。少しずつ進んでいるところで、城辺の校区

がそのようになっていますので、できるだけ子供たちが地域の良

さを知れるような形で進めています。「城っ子地域もりあげ隊」と

いう名称です。 

 

公民館運営審議会の方でそういうお手伝いができるということ

があればお願いします。 

 

先ほどの小学校の取組について、まだまだ公民館は、各地域に

ありますよね。久良なら久良公民館と一緒に、僧都なら僧都公民

館と一緒にというように、その地域の公民館と一緒にしていけた

ら良いなというのがあるのでしょうか。 

 

それぞれの公民館運営審議会に全部参加させてもらったので、

それぞれの公民館の、東海の映画会でもそうですし、僧都ならリ

ース作りや石絵教室など、その地域以外の子も来て良いというと

ころがあるので、そういう時に、城辺の子供たちが何人か参加で

きれば良いなと考えています。 

 

それぞれの公民館でどのようなことをしているか、ほかの地域

の人たちにも分かって面白いのかなと思います。 

 

小学生が関わる事業について１枚にまとめても良いですね。 

 

同じ公民館とはいえ、なかなかその辺りの全部が分かるわけで

はないと思うのですが、公民館としてはどうでしょうか。 

  

まず、先ほど宮下校長先生が言われたように、子供を集める事

業として、各公民館でいろいろな事業を昨年度から実施し、今年

度も予定しています。 

そういった事業について、「一つのこういう事業がある。」とい

う部分については、こちらで取りまとめできますので、そういっ

た情報も、各委員さんに提供することもできると思います。 

特に今年は宮下校長先生、各地区の運営審議委員になっていた

だいて大変申し訳ないのですが、今のところ運営審議会は東海と

僧都が終わって、先般、緑は終わったのですが、まだ校長先生が



発言者 発言内容 

 

 

 

 

中川会長 

 

 

田中館長 

 

宮下委員 

 

 

 

 

 

 

 

田下主事 

 

 

 

 

 

宮下委員 

 

中川会長 

 

鉾岩委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

いますので別として、この後、今週、久良と深浦が終わりました

ら、各公民館取りまとめさせていただきまして、各委員さんに配

布できればと考えています。 

 

その辺り、各公民館に調整していただいて、児童、生徒が参加

できるようにするということですね。 

 

そうですね。 

 

もう一つ、子供が集う公民館事業の中のネックになるのが移動

手段です。子供たちの送迎を保護者が行うのが一番良いと思うの

ですが、保護者の都合がつかないときに、昨年の僧都でしたか、

公民館でマイクロバスでの送迎を準備してもらえると、子供たち

は、保護者が行かなくても行きたいと思えるので、全部は難しい

と思いますが、そういうシステムができるとすごく良いなと思い

ます。 

 

子供が集える公民館事業に関しては、昨年度の実績を見て、人

数的に、送迎の必要性を考慮して、マイクロバスを使う前提で計

画しています。城辺地域内の送迎については、各館の事業への応

募に合わせて集合場所等を検討して、効率の良い送迎とするよう

に準備する予定です。 

 

ありがとうございます。 

 

そのほか何かありますか。 

 

中学校も直接公民館事業とは関係ないところもあると思うので

すが、この前も運営協議会に参加していただいて今年から総合的

な学習の時間を少し変えようと努力しています。普段の土日は、

部活の絡みでなかなかそういう活動に小学校のようには参加でき

ない子がほとんどなのですが、授業の一環として地域を知る、地

域の問題を考える、地域をアピールするなどということを、学年

に応じて取り組もうと計画しています。 

そこで地域の方々に協力していただいて、地域に関係した活動

を取り入れようとしています。今年は、コーディネーターに元地

域おこし協力隊の関根麻里さんに入っていただいて、一緒に取り



発言者 発言内容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中川会長 

 

 

 

 

 

 

 

田下主事 

 

 

中川会長 

組んでもらっています。そういう方につないでいただいて、地域

の子供たちが、いろいろな所で料理などいろいろなことを体験で

きるということを目指しています。いろいろと協力していただく

ことになると思いますので、少し頭の隅に置いておいていただい

たらなと思います。 

それから、夏休みの宿題などのことが今問題になってるのです

が、私個人の考えで、できればボランティアを含めた体験的な課

題に変えていきたいと思っています。今でも忙しい中でも参加し

ようという子はいるので、そういうことが広がっていけばいいな

と思います。楽しくないと続かないということはこの前も話が出

たのですが、先ほどの小さい子に関わるとかお祭りのちょっとし

た手伝いをするなど、そういう「楽しくてまた行きたいな。」と思

うようなところに是非つなげたいと思っています。 

そう言いながらなかなか子供たちとのギャップがあって、こち

らの思いと子供たちの間で少しずれていることが時々あるので、

やはり参加できないということもありますが、また声を掛けてい

ただいて有り難いなと思っています。 

 

テレビで見ると、プラザじょうへんなどに、小中高校生のこれ

までボランティアに関わっている子もかなりおられるみたいなの

で、そういうことでまた皆さんの御協力をお願いします。 

ほかにありませんか。よろしいですか。 

特に意見がないようですので、以上で全ての議題が終わりまし

た。 

私の役目はここで終わりますので、事務局にお渡しいたします。 

 

会長ありがとうございました。 

それでは最後に、中川会長、閉会挨拶をお願いします。 

 

(開会挨拶) 

 


